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К НОВЫМ УСПЕХАМ В БОРЬБЕ ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС! 
С общезаводского партийного собрания 

18 марта состоялось заводское 
партийное собрание, на котором 
были обсуждены вопросы «О вы
полнении организационно-техни
ческих мероприятий _в 1959 году 
и.о задачах по осуществлению по
становления июньского Пленума 
ЦК КПСС» и «О ходе выполнения 
постановления и предложений де
легатов XVII заводской партийной 
конференции». 

По первому вопросу с докладом 
выступил и. о. директора комби
ната т. Зудин. 

— Претворяя в жизнь решения 
X X I съезда партии и июньского 
Пленума ЦК КПСС; — сказал док
ладчик, — коллектив комбината 
в прошлом году успешно справил
ся с государственным планом по 
всем переделам, кроме коксохими
ческого производства. 

Производственные успехи были 
достигнуты в результате усилий, 
проявленных трудящимися основ
ных и подсобных цехов. . Следует 
отметить успешную работу горня
ков. Они хорошо справились с ре
шением, возложенных на них за
дач, снабжали доменные и марте
новские печи рудой и агломера
том высокого качества. Благодаря 
этому было обеспечено повышение 
содержания железа в доменной 
шихте на 0,5 процента, против 
1958 года. 

Однако, как указывает доклад
чик; в работе многих коллективов 
было немало недостатков. Коллек
тивы доменного и прокатного це
хов, например, не справились с 
выполнением дополнительного за
дания. Основной причиной отста
вания доменщиков было ослабле
ние технологической дисциплины 
в цехе, отсутствие надлежащего 
внимания к обеспечению ровного 
хода доменных печей со стороны 
руководителей цеха. Ход печей 
часто расстраивался, что приводи
ло к снижению производства и к 
ухудшению качества чугуна. По
винны в этом также и коксовики. 
Зачастую они давали кокс непо
стоянного качества, с высокой 
зольностью и низкой механиче
ской прочностью. 

На комбинате много было сде
лано в ходе выполнения решений 
X X I съезда КПСС об ускорении 
технического прогресса, о внедре
нии комплексной механизации и 
автоматизации производственных 
процессов. Мероприятия но внед
рению передовой техники и тех
нологии были разработаны в прош
лом году и широко обсуждены в 
коллективах цехов. 

Как же выполняются эти меро
приятия? 

Успешно осуществлена ком
плексная механизация загрузки 
шихты на доменных печах Л? 2 и 
№ 5. В результате этого пол
ностью ликвидирован на печах 
тяжелый труд машинистов вагон-
весов. На доменной печи Js? 5 ав
томатизирована перекидка клапа
нов воздухонагревателей, увели
чена поверхность нагрева аппара
тов, установлена электропушка с 
давлением на поршень 180 тонн. 

Немало сделано и в сталепла
вильном производстве. На четы
рех мартеновских печах осуществ
лена схема комплексной автомати
зации теплового режима. 13 пе
чей переведены на отопление хо
лодным газом. Это сократило дли
тельность плавки, снизило расход 
топлива и стоимость выплавляе
мой стали. Важным мероприятием 
явилась также установка механи
зированной чистки и смазки из
ложниц для мартеновского цеха 
У& 3. 

В прошлом году серьезные тех-
ннчеекие и технологические нов
шества вводились и в прокатном 
производстве. На. блюминге № 3, 
например, внедрена огневая зачи

стка металла в потоке. Правда, 
окончательная ее отработка и ввод 
в постоянную эксплуатацию за
держивается из-за недостачи кис
лорода на комбинате. На блюмин
ге № 2 смонтирована и пущена в 
эксплуатацию разводка газопрово
да для подачи коксового газа в н а - 1 
гревательные колодцы раздельно 
на каждую пару ячеек. На треть
ем блюминге ножницы № 3 пере
ведены на управление по новой 
схеме. Заменены летучие ножни
цы планетарными на непрерывно-
заготовочном стане «450». На ста
не «1450» чистовые клети пере 
ведены на подшипники жидкост
ного трения, в результате чего 
обеспечен устойчивый режим про
катки. Немало сделано и в листо
прокатном цехе № 3 . Здесь, на
пример, агрегат разделки оборудо
ван системой автоматической раз
браковки карточек жести по тол
щине и наличию проколов. 

Это далеко не полный перечень 
мероприятий по внедрению новой 
техники. Такая работа проводи
лась также в цехах главного ме
ханика, главного энергетика, же
лезнодорожного транспорта, гор
ного управления и на других уча
стках комбината. Осуществление 
всех этих мероприятий не только 
улучшает технико-экономические 
показатели, но и облегчает усло
вия труда. 

В этом году металлурги на
шего комбината должны сни
зить себестоимость продукции 
на 2,8 процента, улучшить ее 
качество на 20—25 процен
тов, повысить производитель
ность труда на 6,1 процента. 

Однако следует сказать, что 
сделано далеко не все намеченное 
по плану. 25 процентов мероприя
тий все-таки остались невыпол
ненными. 

Внедрение новых мероприятий 
в некоторых цехах встречает боль
шие трудности, у отдельных руко
водителей не хватает настойчиво
сти в борьбе с этими трудностями. 

Службе механизации, недавно 
созданной на комбинате, непоча
тый край работы в этом отноше
нии. Она должна быть не только 
ведущей, но и инициативной ор
ганизацией в деле внедрения но
вой техники в цехах. 

Ряд весьма важных мероприя
тий оказался невыполненным по 
вине проектного отдела. Это, преж
де всего, произошло потому, что 
здесь не хватает квалифицирован
ных специалистов. 

Многие мероприятия не выпол
нены из-за отсутствия кабельной 
продукции, приборов, аппаратуры 
и оборудования. Это говорит о 
том, что мы, руководители, еще не 
научились планировать хорошо не 
только на длительный период, но 
и не сумели организовать опера
тивное планирование на получе
ние оборудования и кабельной 
продукции на месяц и квартал. 

Известная вина лежит и на пар
тийных организациях. Как-то роб
ко еще некоторые из них органи-
3VIOT борьбу за технический про
гресс. В организаторской работе 
много еще казенщины и кампа
нейщины. А борьба за техниче
ский прогресс должна быть кров
ным, повседневным делом комму
нистов завода. 

Большие задачи стоят перед ме
таллургами комбината во втором 

году семилетки. Государственный 
план предусматривает, по сравне
нию с прошлым годом, дальней
шее повышение общего производ
ства, улучшение качественных 
показателей. Себестоимость про
дукции, например, должна быть 
снижена на 2,8 процента, произ
водительность труда повышена на 
6,1 процента. По отдельным пере
делам планом на этот год преду
сматривается повышение произ
водства, по сравнению с фактиче
ски достигнутым, без учета вновь 
пускаемых в эксплуатацию агре
гатов. Доменщики, например, 
должны обеспечить это за счет 
дальнейшего - совершенствования 
технологии, ровного хода печей, 
упорной работы над повышением 
квалификации всех работающих. 

В ответ на решение декабрьско
го Пленума ЦК КПСС металлурги 
нашего комбината взяли обяза
тельства дать сверх плана металл 
для производства сельскохозяй
ственных машин. Работа в январе 
и феврале показывает, что эти 
обязательства выполняются ус
пешно. 

Как и в прошлые годы, дирек
цией комбината составлен план 
организационно-технических ме
роприятий по обеспечению безус
ловного выполнения количествен
ных и качественных показателей 
производства 1960 года. Эти ме
роприятия ставят своей задачей 
не только выполнение государ
ственного плана, но и социалисти
ческих обязательств. Горняки, на
пример, должны повысить содер
жание железа в агломерате на 
0,1 — 0,2 процента, довести со
держание серы ниже 0,05 процен
та. Доменщики обязаны не только 
своевременно и в нужном количе
стве поставлять чугун в сталепла
вильные цехи, но и улучшить его 
качество. Применяя передовые ме
тоды в работе, сталеплавильщики 
должны значительно улучшить 
качество самих слитков, выпол
нять строго график выпуска пла
вок, четко выполнять заказы 
на все марки стали. Особое вни
мание мартеновцы обязаны обра
тить на улучшение поверхности 
слитков. 

Большие задачи будут решать
ся коллективом прокатных цехов 
по освоению экономичных профи
лей, снижению расходных коэффи
циентов металла, приемке металла 
в потоке, улучшению ухода и над
зора за оборудованием. 

Решением правительства наш 
комбинат в нынешнее семилетие 
должен стать предприятием высо
кой механизации и автоматизации. 
Для того, чтобы выполнить эту 
довольно объемную задачу, кол
лективы всех цехов комбината 
должны приложить максимум уси
лий, т в о р ч е с к о й инициативы, 
сметки. 

Сейчас в работу по выполнению 
этого**- постановления включено 
около 200 проектно-сметных, на-
учно-исследовательс.к и х, к о н 
структорских и монтажных орга
низаций. Требуется исключитель
но оперативный контроль за дея
тельностью всех этих организа
ций. 

В осуществлении комплексной 
механизации и автоматизации 
производственных процессов ре
шающим является наличие специа
листов. Число рабочих и инженер
но-технических работников на 
комбинате, проходящих специаль
ное обучение, в нынешнем году по 

В ответ на решения декабрьского Пленума ЦК КПСС кол
лектив комбината решил в нынешнем году дать сверх плана 
для сельского хозяйства 25 тысяч тонн чугуна, 104 тысячи 
тонн стали, 25 тысяч тонн проката. 

сравнению с прошлым годом воз
растет более чем в три раза. 

Все эти и другие мероприятия 
позволят нам успешно решить за
дачи, поставленные X X I съездом и 
июньским Пленумом ЦК КПСС. 

С информацией о ходе выпол
нения постановления и предложе
ний делегатов XVII заводской пар
тийной конференции выступил 
секретарь парткома т. Жпркин. 

Он рассказал, что партийный 
комитет за 5 месяцев, прошедших 

емой продукции. В этом отноше
нии комиссии по контролю :;а ка
чеством продукции при партийных 
организациях изучают в<>пр; еы о 
мерах улучшения качества и вы
рабатывают мероприятия. 

Конференция обязала партком 
улучшить руководство комиссиями 
партийного контроля. Активно ра
ботают сейчас общекомбинатские 
комиссии по контролю за качест
вом продукции и по контролю за 
новым строительством. Слабо еще 

Металлурги Магнитки взяли обязательство выполнить 
семилетний план в 1964 году. Это значит, что ежегодно |' 
прирост производства должен составлять не менее 10 про- 1 

центов. I 

после конференции, проделал не
которую работу по выполнению 
мероприятий. Делегаты конферен
ции тт. Драпеко и К\*хта говорили 
о серьезных недостатках в работе 
коллектива листопрокатного цеха 
ЗМ° 1. Основной причиной возник
новения трудностей здесь явля
лась задержка со строительством 
четвертой нагревательной печи. 
Сейчас строительство это ведется 
активно. И в начале второго ПОЛУ
ГОДИЯ печь будет сдана в эксплуа
тацию. 

Немало было высказано в вы
ступлениях делегатов конферен
ции по поводу качества выпуска-

развертывают свою деятельность 
комиссии по контролю за выпол
нением плана по заказам и кон
тролю за внедрением новой техни
ки, автоматизации и механизации. 

Докладчик также рассказал о 
других мероприятиях, проводимых 
парткомом в связи с выполнением 
постановления XVII заводской 
партийной конференции. 

• • • 
После доклада развернулись 

оживленные прения. Выступле
ния отдельных участников собра
ния мы публикуем в сегодняшнем 
номере. 

Не распылять силы 
(Из выступления секретаря партбюро сортопрокатного цеха 

Б. МЕЛЬНИКОВА) 

Наш цех единственный, пожа
луй, среди ведущих цехов, в кото
ром до сих пор имеется разрыв 
между ростом заработной платы и 
уровнем производительности тру
да. По сей день затраты труда ос
таются очень большими. 

На комбинате намечалось и на
мечается много ценных мероприя
тий, направленных на повышение 
производительности труда, но эти 
мероприятия слабо внедряются, 
слаб у нас контроль за выполне
нием приказов. 

Известно, что для нас одним из 
условий повышения производи
тельности труда является хороша:! 
по чистоте заготовка, а она, эта 
чистота, зависит от наших стале
плавильщиков, от того, как зачи
щают металл обжимщики. 

Пагубно влияют на производ
ство очень частые переходы с 
прокатки одного сорта металла на 
ДРУГОЙ. 

Для того, чтобы быстрее устра
нить имеющие место недостатки, 
нужно выделить «узкие» места и 
ликвидировать их, навалившись 
всеми силами сталеплавильщиков, 
доменщиков, прокатчиков. 

На наш взгляд, при ведении ра
бот по механизации и автоматиза
ции отдельных однотипных ста
нов, как трехсотые, например, 
нужно завершить работу на од
ном, сконцентрировав там все си
лы. Следующие станы или другие 

агрегаты уже легче будет переобо
рудовать. Будут опыт и навыки, 
учет ошибок. 

Кто бывал на станах сортопро
катного цеха, тот не мог не обра
тить внимания, что станы завале
ны огнеупорами. Это запас. Поче
му мы держим его? Потому что не 
уверены в способностях нашего 
внутризаводского железнодорож
ного транспорта обеспечивать нас 
своевременно огнеупорами. Конеч
но, все эти запасы создают массу 
неудобств, но опыт показывает, 
что иначе пока нельзя. 

Что предлагают сортопрокатчи
ки? Мы предла!аем доставлять ог
неупоры в цехи автомобильным 
транспортом, он маневреннее. В 
нужное время мы можем завезти 
столько огнеупоров, сколько тре
буется, не загромождая цех запа
сами. Кроме того, мы предлагаем 
грузить кирпич в небольшие кон
тейнеры, которые кранами достав
лялись бы к рабочим местам. А 
ведь сейчас при разгрузке и до
ставке огнеупоров к печам мы вы
нуждены каждую штуку кирпича 
боать руками. Тут не только боль
шие затраты труда, но и потери 
самих огнеупоров, которые часто 
бьются. 

Сортопрокатчики настойчиво 
борются за досрочное выполнение 
всех заданий. Мы просим при этом, 
чтобы нам планомерно давали ме
талл. 

Возможности самые большие 
(Из выступления мастера мартеновского цеха N° 1 

Д. НОСОВА) 

Мартеновское производство од
но из трудных в смысле оснаще
ния его системами автоматизации. 
Но тем не менее возможности ис
пользования автоматов и механиз
мов в мартеновском производстве 
есть самые большие. 

Действительно, внедрение ди
станционной разливки, примене
ние автопогрузчиков, . тракторов 
при эксплуатации, ремонте пе
чей—это далеко не полный пере

чень надежного использования 
механизмов в мартеновском про
изводстве. 

А возьмите другой прим е р. 
Сколько ручного труда затрачи
вается на уборку в цехе. А ведь 
эти трудоемкие работы можно ме
ханизировать, широко внедряя от
сасывающие устройства. Ж а л ь 
только, что на эти моменты еще 
обращается очень мало внимания. 


